

Creación de empleo formal baja 15% anual durante octubre: IMSS (El Financiero 11/11/15)

Creación de empleo formal baja 15% anual durante octubre: IMSS (El Financiero 11/11/15) ZENYAZEN FLORES zflores@elfinanciero.com.mx Miércoles, 11 de noviembre de 2015 En el décimo mes de 2015 se generaron 146,479 plazas. La creación de empleo formal durante octubre de 2015 fue de 146 mil 479 puestos de trabajo, una caída de 15 por ciento o 25 mil 655 mil empleos menos respecto del aumento histórico reportado en el décimo mes del año pasado, cuando se generaron 172 mil 134 plazas, reportó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en un comunicado. La caída del empleo en octubre se trata de la segunda baja consecutiva en lo que va de este año, toda vez que en el reporte de septiembre pasado el instituto dio cuenta de una disminución de la creación de empleo formal de 24.8 por ciento, comparado con igual mes de 2014. El IMSS y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) pronosticaron los primeros días de octubre que los últimos tres meses de 2015 serían de generación de empleo "estacional", es decir, de mayor número de altas en materia de empleo por el fin de año. No obstante, en octubre hubo una menor expectativa de los empleadores en cuanto a contrataciones, a pesar de la cercanía de la temporada navideña y del programa El Buen Fin que se realiza en el mes de noviembre y cuyo objetivo es aumentar las ventas y la demanda de servicios mediante descuentos a los consumidores. Por tipo de empleo, en octubre destacó la creación de plazas permanentes con 116 mil 664 puestos de trabajo, es decir, 80 por ciento de los nuevos empleos fueron permanentes. El IMSS resalta que en términos de plazas de tipo no eventual, el aumento en octubre es el segundo mayor reportado desde que se tiene registro, considerando el mismo mes, sólo por debajo del aumento histórico de octubre del año pasado (123 mil 955). En tanto, el IMSS reporta que en lo que va del año, en el periodo enero-octubre, hubo una ligera baja en la generación de empleos, ya que se han creado 815 mil 881 plazas, pero esto es 11 mil 285 puestos menos que el aumento reportado en el mismo lapso del año pasado, cuando había 827 mil 166 plazas laborales. Del total de puestos creados en lo que va del año, 578 mil 71 son puestos de carácter permanente y 137 mil 810 son de tipo eventual. El instituto que encabeza José Antonio González Anaya, señaló que con los empleos generados el mes pasado, al 31 de octubre de 2015 se rebasó la barrera de los 18 millones de trabajadores afiliados al Seguro Social, ya que se llegó a un total de 18 millones 55 mil 468 puestos de trabajo. De este total, 85.6 por ciento corresponde a plazas permanentes y 14.4 por ciento a eventuales. Los estados con mayor incremento anual en la generación de empleo, superior a 9 por ciento, fueron Baja California Sur y Quintana Roo; el Distrito Federal tuvo un incremento anual de 4 por ciento y el estado de México registró una variación de 4.4 por ciento. Mientras que Campeche continuó con su tendencia en picada en cuanto a la creación de empleos, toda vez que en octubre tuvo un decremento de 8.4 por ciento anual, con lo que suma 13 meses al hilo con pérdidas de puestos de trabajo. Tabasco y Veracruz también reportaron números rojos, con una disminución de 3.4 y 0.04 por ciento anual, respectivamente, en sus registros en el IMSS. Ambos estados junto con Campeche son lugares en los que predomina la industria petrolera. El aumento anual en el empleo fue impulsado principalmente por la industria de la construcción con 5.7 por ciento, el sector agropecuario con 5.5 por ciento y la industria de la transformación con 5.2 por ciento. Los sectores de comercio y servicios para empresas aumentaron 3.9 por ciento y la industria extractiva cayó 5 por ciento y la eléctrica bajó 0.1 por ciento.